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La Casa de la Cultura de Cabanillas será
el lugar donde se celebre el 14º Festival de
Cine Lento de Guadalajara, una propuesta
cultural de gran prestigio en el mundo au-
diovisual, que venía desarrollándose desde
2011 en la capital provincial, primero como
certamen (años 2011-2017), y luego como
festival, desde 2018. El Ayuntamiento de
Cabanillas del Campo ha llegado a un acuer-
do de colaboración y patrocinio con las
dos entidades organizadoras del festival: el
colectivo Contrapicado Films y la Asocia-
ción El Rincón Lento, para traer este even-
to cultural a la localidad campiñera, des-
pués de que la falta de ayudas instituciona-
les en Guadalajara capital hayan obligado
a los promotores a cambiar de emplaza-
miento.

Se trata de un festival de cine indepen-
diente celebrado anualmente, que busca
motivar la creación y el visionado de pelí-
culas bajo la temática de la lentitud o vida
lenta (slow life), entendida como un cúmulo
de acciones que abarcan el respeto al Me-
dio Ambiente y las personas, el consumo
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responsable, defensa de la Cultura, decre-
cimiento, vida y ocio alternativo, coopera-
ción, economía social... El festival se divide
en diferentes sesiones a lo largo de varios
días, con la proyección de largometrajes y
cortometrajes, y se acompaña de activida-
des paralelas.

«Para nosotros esta es una oportunidad úni-
ca de incrementar y expandir nuestro amplio
calendario cultural, acogiendo una cita de pri-
mer nivel, de amplia trayectoria, y de reconoci-
do prestigio»,explicó la concejala de Cultu-
ra, Rosa María García Ruiz, quien avanzó
que las instalaciones de la Casa de la Cul-
tura serán perfectas para el evento, «ya que
tras la inversión en su modernización acometi-
da el pasado año, es un lugar magnífico para la
proyección de películas, y para desarrollar to-
das las actividades paralelas».

Este festival forma parte de la Red Na-
cional de Festivales Independientes, y tiene
varios premios y reconocimientos. La 14ª
edición de esta cita se celebrará en el oto-
ño de 2024, aunque las fechas exactas to-
davía están por concretar.
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Las Fiestas de Mayo consolidan su
crecimiento y participación popular

Cabanillas del Campo vivió del 3 al 5 de
mayo unas extraordinarias Fiestas del Cristo
de la Expiración. Miles de personas se echa-
ron a la calle, de viernes a domingo, para
participar de la casi treintena de activida-
des que había programadas por el Ayunta-
miento, y que se desarrollaron con gran
éxito.

El auge de estas fiestas, que venía apun-
tándose en los dos años anteriores, se ha
consolidado en este 2024, con una impli-
cación creciente de asociaciones y peñas,
que han acogido el nuevo modelo con des-
file inicial con gran agrado. Hasta 25 peñas
participaron en el acto del pregón, y más
de una decena montaron local para estos
días.

En lo negativo, sólo una de las activida-
des tuvo que suspenderse: la segunda pro-
cesión del Cristo, del domingo, dado que
la lluvia impidió que la imagen saliera a la
calle, y en su lugar se celebró un acto en el
interior de la Iglesia.

Por lo demás, fueron tres días de buen
tiempo (no demasiado calurosos, aunque
soleados) que comenzaron con el multitu-
dinario pregón y desfile de peñas de la tar-
de del viernes. El acto, en el que participa-
ron más de 3.000 personas, se cerró con
dos entretenidos conciertos, de «Fórmula
Abierta» y «Rebeca», que dieron paso a la
primera gran verbena de las fiestas, con
«Voltaje Nova Show». El momento emoti-
vo de este viernes de desfile fue el inicio
del mismo, cuando los peñistas organiza-
ron un precioso recuerdo y homenaje para
la joven cabanillera María Herranz, falleci-
da sorpresivamente pocos días antes.

Sin duda, el acontecimiento musical por
excelencia de estos festejos fue la verbena
ofrecida por «La Misión», que abarrotó la
carpa instalada en el Ferial en la noche del
sábado al domingo, con más de 4.000 per-
sonas en su interior para disfrutar de un
impactante show de cuatro horas de la que
es la orquesta con mayor montaje audiovi-
sual de las que hay en el mercado.

En cuanto a los actos tradicionales, re-
sultaron muy concurridos. Las dos misas
mayores y cantadas de sábado y domingo
llenaron el templo parroquial, y la proce-
sión del sábado, a pesar del viento, tam-
bién tuvo muchísimo público, con lo que
el Cristo de la Expiración volvió a recorrer
las calles de Cabanillas. Y por supuesto, no
faltaron a la cita con la tradición las muje-
res de la Asociación La Campiña, que vol-
vieron a repartir sus celebrados dulces y
sangría, en un acto muy popular al medio-
día de sábado y domingo.

Los más pequeños también tuvieron
muchas propuestas de ocio. Desde los im-
prescindibles hinchables infantiles en la ma-

Los festejos del Cristo de la Expiración llenaron Cabanillas de actividad del 3 al 5 de mayo

Multitudinario desfile y pregón de peñas en la tarde-noche del viernes 3 de mayo.

«Rebeca» y el trío de triunfitos «Fórmula Abierta» amenizaron el acto del pregón.

El espectacular montaje de «La Misión» volvió a encandilar a miles de personas.

ñana de viernes y sábado, a un musical
sobre el medio ambiente y el reciclaje en la
mañana del domingo, pasando por un Sa-
calextric gigante, o el exitoso «Scape Truck»,
que casi agotó las plazas disponibles, así
como un taller de ciencia divertida que
estuvo muy animado, en la mañana del vier-
nes. Y los más mayores tuvieron un magní-

fico espectáculo de danza, «Ataraxia», la
tarde del sábado en la Casa de la Cultura.

En cuanto al público «madurito», sus
actos de referencia fueron los dos estupen-
dos conciertos-vermú del mediodía del sá-
bado y el domingo, con el grupo de versio-
nes de los 80 y 90 «Ultrapop», y el flamen-
co/pop de «Entreduendes».



Los actos religiosos volvieron a estar muy concurridos, con llenos en la Iglesia en las dos misas mayores, y mucha participación
en la procesión del sábado 4 de mayo. La procesión del domingo 5 tuvo que suspenderse por la lluvia.

La Asociación de Mujeres «La Campiña» no faltó a su cita con el reparto tradicional de dulces, flores y rosquillas.

Hinchables, un musical infantil, Scalextric gigante, Escape Room o talleres de ciencia fueron algunas de las actividades
infantiles y para público adolescente. Mientras, los más mayores disfrutaron de un gran espectáculo de baile: «Ataraxia».

Ultrapop y Entreduendes protagonizaron los
conciertos  de «tardeo» el sábado y el domingo.



Protección Civil estrena un
nuevo vehículo todoterreno

La Agrupación Local de Protección Ci-
vil de Cabanillas cuenta desde hace unas
semanas con un nuevo vehículo: un formi-
dable y robusto «pick-up» todo terreno,
marca Toyota, preparado para realizar ser-
vicios de emergencia en el casco urbano y
campo abierto. Ha supuesto una inversión
por parte del Ayuntamiento de cerca de
50.000 euros, tras una licitación que se
publicó el pasado noviembre. El nuevo ve-
hículo se presentó en la Plaza del Pueblo el
pasado 26 de abril, en un acto con el alcal-
de, José García Salinas; el primer teniente
de alcalde, Luis Blanco; el concejal de Se-
guridad, Javier Inés; y el jefe de Protección
Civil, Juan Ruiz. Además, también acudió
Esperanza Magán, presidenta del grupo de
acción rural «Adasur», al que pertenece
Cabanillas del Campo, ya que esta entidad
ha financiado casi el 80% de la compra del
nuevo coche, a través de una línea de sub-
venciones con fondos europeos.

El nuevo pick-up de Protección Civil ha
sido convenientemente adaptado al servi-
cio que tiene que prestar, con la incorpo-
ración de un carrozado para la caja de car-

ga, un cabestrante delantero para rescates,
sirenas y dispositivos luminosos rotatorios,
y otra serie de accesorios. Se trata de un
coche potente, con motor gasoil de 140CV,
tracción trasera y 4×4, caja de cambios con
reductora, bloqueo diferencial trasero y
dirección asistida. Su caja de carga es de
990 kilos, porta neumáticos de uso mixto
con marcado de barro y nieve, y cuenta
con cuestiones como un enganche mixto
para remolque, recubrimiento de la zona
interior de carga, barras portantes para el
techo, sistemas de protección inferior, ba-
rras de protección lateral y juegos de ca-
denas, así como la rotulación específica de
acuerdo a las normas de uniformidad de
Protección Civil en Castilla-La Mancha. Tam-
bién porta botiquín sanitario y una emiso-
ra de radio.

Se trata de un vehículo especialmente
versátil, preparado para realizar servicios
muy diferentes, pudiéndose acoplar en su
carrocería desde dispositivos para despe-
jar calles ante nevadas (como cuchilla y
salero), hasta bomba de agua y sistemas de
extinción de incendios, para el verano.

Cabanillas llora la
muerte de la joven
María Herranz

En la madrugada del pasado miérco-
les 17 a jueves 18 de abril falleció en el
Hospital Universitario de Guadalajara la
jovencísima vecina cabanillera María He-
rranz Gómez, estudiante de 17 años en
la Escuela de Arte Elena de la Cruz de la
capital provincial (y anteriormente del
IES Ana María Matute y del Colegio San
Blas de Cabanillas), y reconocida depor-
tista local, practicante de gimnasia de
trampolín en el Club Ruditramp de Ca-
banillas del Campo.

María falleció de forma súbita a cau-
sa de una terrible meningitis, y su pérdi-
da fue una noticia de gran impacto na-
cional e internacional, provocando mul-
titud de reacciones de duelo que llega-
ron de parte de representantes del Go-
bierno de España, del Gobierno de Cas-
tilla-La Mancha, del Consejo Superior de
Deportes, así como representantes ins-
titucionales y políticos de todo signo.

Miembro de una larga familia de as-
cendencia cabanillera, María era una
niña encantadora, dulce, simpática y
querida por todos, y todo un ejemplo
como deportista. Cabe recordar que el
pasado otoño llegó a participar en el
Mundial de Gimnasia de Trampolín, en
Inglaterra, representando a la Selección
Española, en la modalidad de «Trampo-
lín Sincronizado».

El Ayuntamiento de Cabanillas expre-
só su más profundo penar y dolor por
tan trágica circunstancia, y además de
enviar condolencias a los familiares y ami-
gos de María (en especial a sus padres,
Raquel y Alfonso, a su hermano peque-
ño, y a sus abuelos, tíos y primos, mu-
chos de ellos vecinos del municipio)
decretó dos días de luto oficial, en los
que las banderas de edificios públicos
ondearon a media asta, y se suspendie-
ron las actividades lúdicas previstas.

Unas semanas después del óbito, la
joven recibió un caluroso homenaje por
parte de los jóvenes de la localidad, en
el acto de inicio de las Fiestas del Cristo
de la Expiración. También fue homena-
jeada en un campeonato regional de gim-
nasia.

MARTÍNEZ GUIJARRO, EN MIXER.- El vicepresidente del Gobierno de Cas-
tilla-La Mancha, José Luis Martínez Guijarro, visitó el pasado 15 de abril las
instalaciones de la empresa Mixer&Pack en el Polígono SI-20 de Cabanillas.
Junto a otros responsables autonómicos y municipales, conoció las instala-
ciones de la compañía de la mano de su director general, Juan Francisco
Mediavilla. Mixer opera en Cabanillas desde el año 2021, y es una de las
empresas punteras de su sector (fabricación de perfumería) en Europa.



El Ayuntamiento
encarga un estudio del
arbolado urbano

Ha comenzado en Cabanillas el desarro-
llo de un trabajo de campo para realizar
un estudio completo de la situación del ar-
bolado urbano de la localidad.

El Ayuntamiento ha encargado esta la-
bor a una empresa especializada, «Arbo-
lart Arboricurtura», una mercantil radica-
da en Cantabria, y el estudio lo está coor-
dinando la arborista y técnico en Gestión
Forestal y Medio Natural Vanesa Tilán. El
objetivo de realizar este estudio del arbo-
lado urbano es, de entrada, ejecutar una
«evaluación de riesgo aparente» (ERA) res-
pecto a ejemplares que puedan estar en
malas condiciones; y al tiempo, realizar un
inventario completo de todo el arbolado
urbano del término municipal, enmarcado
en una primera fase de gestión del riesgo.
De esta manera, se podrá conocer la po-
blación arbórea del municipio, categorizan-
do el número de individuos por especies,
así como el estado en el que se encuentra
cada uno de los ejemplares evaluados.

Con el resultado del estudio, y una vez

ejecutados y finalizados los trabajos de in-
ventario, se podrá estimar el nivel de co-
bertura vegetal presente en la localidad, y
desde aquí planificar las actuaciones futu-
ras en materia de repoblación de parterres
que actualmente no tienen ejemplares, sus-
titución de ejemplares enfermos, trabajos
de poda, etcétera.  Así, el estudio ayudará a
elegir las especies más adecuadas al terre-

no, el clima y los condicionantes urbanos
de cada zona del municipio, con una plan-
tación más eficiente, y evitando situaciones
como las que a veces se han dado, de da-
ños en infraestructuras públicas y privadas
con el crecimiento de las raíces. El objetivo
final es incrementar la infraestructura ver-
de urbana y mejorar el estado de los árbo-
les actuales en los próximos años.

INTENSA ACTIVIDAD DE LA ASOCIACIÓN DE JUBILA-
DOS.- La Asociación de Jubilados y Pensionistas de Ca-
banillas está en estos días incrementando sustancialmente
sus actividades para socios y socias. A lo largo de las
últimas semanas han puesto en marcha un novedoso Ta-
ller de Ajedrez que se imparte en la Casa de la Cultura.
La primera sesión se celebró el 15 de abril, con una vein-
tena de personas inscritas, y desde entonces se viene
desarrollando todos los lunes y martes de 18 a 19 horas,
hasta el próximo 18 de junio, Luego regresará en sep-
tiembre. Hay plazas disponibles.

Además, el 25 de abril organizaron otras dos activida-
des. Por un lado, 45 personas participaron en una nove-
dosa iniciativa: Un concierto de sonidos relajantes, con
la utilización de elementos como los cuencos y campani-
llas tibetanas o el gong, en un taller destinado a enseñar
cómo estos sonidos son útiles para realizar ejercicios de
meditación. Estaba conducido por una experta en estas
técnicas, Beatriz Alcázar González, de Guadalajara. Y por
otro lado, 24 socios y socias participaron en una excur-
sión organizada a Alhama de Aragón, localidad famosa
por sus aguas termales, donde visitaron el magnífico Hotel
Balneario de esa localidad, con un desayuno y una comi-
da, y los que quisieron también tomaron algunos baños
del que es uno de los balnearios más antiguos de España.



Catarata de actividad cultural en abril,
entorno al Día del Libro 2024

Abril fue un mes muy literario en Caba-
nillas, con multitud de actos entorno a la
celebración del Día del Libro: presentacio-
nes de libros, una exposición sobre el mun-
do de las bibliotecas, la tradicional Tómbo-
la de la Biblioteca León Gil, o la fantástica
«III Ruta de la Tapa Literaria», marcaron la
agenda del mes.

Así, el viernes 5 se presentaron tres nue-
vos volúmenes de la editorial alcarreña
Colección TTT: «Toda la verdad sobre Cé-
cile», novela de Susana Roa; «La nostalgia
de los vencejos», poemario de Ana Gª Lam-
parero; y «Pasajes», otro poemario de
Juanky Pérez Arévalo.

El sábado 6 se inauguró una divertida
muestra grafica: «¿Qué es una biblioteca
para ti?», exposición con una veintena de
viñetas gigantes hechas por grandes humo-
ristas de prensa, que llegaba a la Biblioteca
de la mano del Instituto Quevedo de las
Artes del Humor, dependiente de la Uni-
versidad de Alcalá. La muestra pudo verse,
con gran éxito, hasta el día 26.

Otra presentación literaria fue la del vo-
lumen «Crónicas de tiza», de la alcarreña
Marta Marco Alario, en la tarde del miér-
coles 10 de abril. También se presentó el
miércoles 17 una antología de relatos:
«Piensa, vive, sueña», escrita a dos manos
por Chary del Moral y Nuria Riendas, ma-
dre e hija, también ambas del entorno de
Guadalajara. Y para los más pequeños de
la casa, se presentó, en formato de cuen-
tacuentos, el libro «Estrellita Carmelita», de
Lidia González, quien cautivó a niños y ni-
ñas en la mañana del sábado 20 de abril.

Finalmente, la última presentación lite-
raria a reseñar fue la del volumen «Guada-
lajara: Aquí, junto a la tierra», un magnífico
libro del poeta, folklorista, etnógrafo y can-
tautor José Antonio Alonso, en un acto entre
lo literario y lo musical que abarrotó la sala
multitusos de la Biblioteca en la tarde del
miércoles 24 de abril.

Apartado destacado merece la celebra-
ción de la III Ruta de la Tapa Literaria, que
se desarrolló con gran éxito el sábado 21
de abril. Siete bares de Cabanillas ofrecie-
ron tapas especiales inspiradas en libros y
personajes, mientras que una decena de
chicos y chicas del Grupo Joven de la Es-
cuela de Teatro, dirigidos por Pablo Mena-
sanch, recorrían los establecimientos repre-
sentando magníficas piezas de formato bre-
ve, para disfrute de los clientes.

Finalmente hay que reseñar que el Día
del Libro propiamente dicho, el martes 23
de abril, la Biblioteca organizó su tradicio-
nal Tómbola Literaria, con la que sortea li-
bros entre todas las personas que sacan
ejemplares en préstamo a lo largo del día.
En total se repartieron un centenar de li-
bros de regalo entre las más de 200 perso-
nas que acudieron a la León Gil en la seña-
lada jornada.

El grupo joven de teatro deslumbró en la III Ruta de la Tapa Literaria.

José Antonio Alonso ofreció una gran
tarde de poesía y música de autor.

La Colección TTT presentó tres nuevos
ejemplares en la Biblioteca León Gil.

Marta Marco Alario presentó en
Cabanillas «Crónicas de tiza».

El cuentacuentos «Estrellita Carmelita»
hizo las delicias de los peques.

La Biblioteca Municipal acogió en abril una gran exposición de viñetas de prensa.











‘Forjas Domínguez’ es una empre-
sa histórica de Cabanillas. Llevan
más de 60 años en la localidad traba-
jando el metal. Actualmente la regen-
ta José Miguel Domínguez.

- ¿Cómo y cuándo abrieron este
negocio?

- Forjas Dominguez, antes «Talleres Do-
minguez», es una empresa familiar que lle-
va en Cabanillas mas de 60 años. Tres ge-
neraciones: mi abuelo, mi padre y ahora
yo, que llevo mas de 25 años al timón. To-
davía había mulas en el pueblo cuando mi
abuelo las herraba. Y hasta hoy.

- ¿Por qué llegaron aquí?
- Tras la Guerra, mi abuelo, Eladio, que

era herrador en pueblos de alrededor, se
asentó en Cabanillas. Mi bisabuelo, León
Gil, era maestro en la localidad (él da el
nombre a nuestra Bilblioteca). Y mi padre,
José Miguel Domínguez Gil, comenzó con
la cerrajería y las estructuras metálicas. Con
esas raíces no cabía otro lugar para seguir.

- ¿Qué encontramos aquí, qué le dis-
tingue del resto?

- Nuestra empresa se caracteriza por la
calidad, que es la mejor publicidad. Hemos
procurado hacer cosas que no hiciera el
resto. Y la fragua es nuestro buque insignia.
Nuestros trabajos son de hierro forjado,
principal seña de distinción.

- ¿Cómo ha evolucionado esta em-
presa en todos estos años?

- Hemos sabido adaptarnos a cada épo-
ca. Trabajábamos con el agricultor con ape-

José Miguel Domínguez / Forjas Domínguez

Carolina Fernández / Espiral de Diseño

el consistorio ha ayudado más a la visibili-
dad del pequeño comercio, con subven-
ciones, ferias... Tenemos el hándicap de la
cercanía a Guadalajara, pero tenemos que
ofrecer al cliente cosas únicas.

- ¿Y cómo valora al cliente de Ca-
banillas?

- Sabe lo que quiere. Yo escucho y ofrez-
co lo que necesita. El cliente ve que puede
confiar en nosotros. Y si el resultado es sa-
tisfactorio para él, también lo es para mí.

- ¿Cómo se puede defender el co-
mercio de proximidad de los grandes
gigantes del comercio electrónico?

- Lo más importante es ofrecer cosas
únicas y de calidad, y trato personalizado.
Con estas premisas se puede competir con
cualquiera. Como decía mi padre: «el precio
se olvida, pero la calidad perdura».

- ¿Utiliza redes sociales o nuevas
tecnologías?

- Tenemos web, forjasdominguez.com,
donde se pueden ver nuestros trabajos. No
tenemos venta online porque nuestro tra-
bajo es personalizado y cada cliente es dis-
tinto. Pero no descartamos el mobiliario en
forja en un futuro para venta online.

- ¿Alguna iniciativa que quiera ha-
cer llegar a los vecinos y vecinas?

- Sólo decirles que estamos aquí para lo
que necesiten; que todo lo que sea en hie-
rro, lo hacemos. Y tras tantos años, agrade-
cerles su confianza y fidelidad. Mientras la
salud nos deje, golpearemos el hierro para
darle forma.

ros y repuestos. Y luego hemos seguido con
la evolución de Cabanillas, con las urbani-
zaciones. Ahora trabajamos con construc-
tores y particulares en estructuras como
las verjas o las puertas de los chalés.

- Si volviera a emprender, ¿cambia-
ría algo?

- No, nada. Hemos tenido la posibilidad
de dedicarnos a una especialidad en con-
creto y a la fabricación en serie, pero el
tener opciones nos ha permitido estar más
alerta, hacer cosas nuevas y no parar nun-
ca.

- ¿Cómo valora la situación del co-
mercio de cercanía en Cabanillas?

- En general, buena. En los últimos años

Desde hace año y medio, una nue-
va empresa de interiorismo funciona
en Cabanillas: ‘Espiral de Diseño’. La
gestiona Carolina Fernández.

- ¿Cómo y cuándo tuvo la idea de
lanzar este negocio?

- A finales de 2022, tras más de 15 años
en el departamento de Cocinas y Baños de
«El Corte Inglés», vi la oportunidad de tra-
bajar por mi cuenta en lo que me apasio-
na, el mundo del interiorismo, y disponer
de un horario más flexible para dedicar
tiempo de calidad a los míos.

-¿A qué se dedica su empresa? ¿Qué
servicios ofrece?

- Este es un estudio de interiorismo en
el que creamos y modificamos espacios
para que se conviertan en lugares de inspi-
ración, otorgando en cada caso soluciones
únicas y personalizadas a cada cliente, ya
sea particular o empresa. Y en distintos
ambientes: viviendas, locales, restaurantes...
Ofrecemos desde asesoramiento con la
decoración, hasta reforma integral. Y esta-
mos especializados en la planificación del
espacio, consiguiendo estancias más fun-
cionales y decorativas. Nuestro valor es la
sostenibilidad, por lo que ofrecemos servi-
cios de restauración de muebles, tapizados
o upcycling, a la vez que incorporamos pro-
ductos realizados con materiales reciclados.

 - ¿Qué ventajas e inconvenientes
tiene llevar una empresa desde casa,
sin local físico? ¿Tiene pensado abrir

 - Si volviera a emprender, ¿cam-
biaría alguna decisión?

- Yo creo que volvería a recorrer el mis-
mo camino, puesto que cada etapa me ha
llevado a conocer a gente maravillosa que
me ha apoyado y ayudado en este viaje.

 - ¿Cómo valora la situación gene-
ral del comercio en Cabanillas?

- Creo que se puede mejorar mucho.
Cabanillas está creciendo y el comercio de
cercanía debería crecer igual.

- ¿Y cómo es el cliente de Cabani-
llas?

- Creo que es muy heterogéneo. Le gus-
ta que le sorprendan y el buen trato.

 - Un servicio como el suyo, ¿de-
pende mucho de las nuevas tecnolo-
gías? ¿Utiliza sistemas de comercio
online, web, redes sociales..?

- Utilizo mucho las nuevas tecnologías,
sobre todo programas de dibujo para rea-
lizar proyectos. Necesito un buen ordena-
dor para que las imágenes que enseño a
los clientes sean de calidad. Estoy visible
en Instagram y en Facebook a través de
@espiraldediseno. Y la web está entre mis
prioridades a corto plazo.

 - ¿Tiene alguna iniciativa, actividad
o idea de futuro que quiera hacer lle-
gar a los vecinos y vecinas?

 - Me gustaría concienciar de los benefi-
cios de una buena distribución y decora-
ción. Es algo que puede hacernos cambiar
y mejorar nuestro estado físico y mental.

tienda u oficina presencial?
- La ventaja de no tener local físico es la

autonomía. Puedo desplazarme a realizar
visitas de medición o de obra sin preocu-
parme de dejar el local cerrado. El incon-
veniente es que soy menos visible, aunque
aprovecho para indicar que pueden encon-
trarme en el Centro de Nuevas Empresas
de Guadalajara, donde dispongo de salas
para reuniones, a la vez que colaboro con
el estudio de arquitectura «A2 Edificación».

 - ¿Qué balance hace de estos años?
- Aunque tengo mucha experiencia en

el mundo del interiorismo, como autóno-
ma llevo poco tiempo. Pero el balance por
ahora es positivo, sobre todo por la gente
que me ha ayudado a llegar hasta aquí y
por los conocimientos aprendidos.



A lo largo del pasado mes pudo disfru-
tarse en la Biblioteca León Gil de una es-
pectacular exposición de marcapáginas he-
chos con encaje de bolillos, de la mano de
la maestra artesana Marisol Ródenas, una
de las referencias de esta especialidad en
España, con más de 40 años de trayectoria.
Eran piezas elaboradas con técnicas de en-
caje tradicional, pero diferentes entre sí, por-
que las había realizadas con los distintos
estilos que se utilizan en las tres grandes
zonas encajeras del país, como son la galle-
ga, la catalana y la castellana. También se
pudo ver una pequeña muestra de «mun-
dillos» de diferentes estilos. La exposición,
muy colorida y llamativa, se desplegó en
las baldas de cuatro vitrinas acristaladas
frente al mostrador de la Biblioteca.

La muestra se completó con una confe-
rencia que la propia artesana impartió el
25 de abril, y que llenó hasta los topes la
sala multiusos de la Biblioteca. El concejal

Pasión por los bolillos con
Marisol Ródenas

de Cultura Luis Blanco se encargó de rea-
lizar la presentación de la ponente, desta-
cando la espectacular trayectoria de Róde-
nas en el mundo de la artesanía. Luego, la
maestra encajera dio una clase magistral
sobre la historia del Encaje de Bolillos, par-
tiendo del siglo XV, en el que están regis-
tradas las primeras documentaciones so-
bre esta técnica, y pasando por cómo fue
evolucionando a lo largo de los siglos, has-
ta nuestros días.

En una segunda parte, Ródenas explicó
las características y diferencias que tienen
las distintas técnicas dentro del amplio es-
pectro de los bolillos, y mostró, con breves
explicaciones, multitud de piezas elabora-
das con encaje, demostrando que no se
trata de una artesanía olvidada y circuns-
crita a tareas en desuso, sino que con los
bolillos, y usando la imaginación, pueden
elaborarse decenas de objetos y adornos
perfectamente actuales y a la moda.

Exhibición de la
Guardia Civil en el
CEIP La Senda

Una docena de agentes de la Guar-
dia Civil de Guadalajara ofrecieron en
la mañana del pasado jueves 11 de abril
una completa exhibición de su trabajo
a los escolares del Colegio La Senda, en
una actividad por la que pasaron todos
los niños y niñas del centro, más de 440.

En la cita participaron agentes de dis-
tintos departamentos y secciones del ins-
tituto armado: Agrupación de Tráfico; del
Servicio de Protección de la Naturaleza
(Seprona); de Policía Judicial, de la Uni-
dad de Seguridad Ciudadana, y también
del Destacamento Fiscal y de Fronteras,
además de dos agentes en prácticas del
servicio de Criminalística. La actividad
formaba parte del «Plan Director» que
desarrolla la Guardia Civil, acudiendo a
centros educativos con propuestas para
alumnado, y para docentes o familias.

El alcalde, José García Salinas, no qui-
so perderse el evento, y se acercó a lo
largo de la mañana a saludar y agrade-
cer a los agentes esta actividad. Salinas
estuvo acompañado del primer teniente
de alcalde, Luis Blanco; el concejal de
Seguridad, Javier Inés; el concejal de Edu-
cación, Javier Blanco; y el edil de Depor-
tes, Mario Valiente.



En los primeros días de mayo ha comen-
zado el desarrollo de una nueva tempora-
da de cultivo de los huertos en altura que
el Ayuntamiento de Cabanillas del Campo
ya habilitó el año pasado en el Centro de
Mayores de la localidad.

Se trata de unas labores dirigidas, que
realizan las personas usuarias del Servicio
de Estancias Diurnas, y que forman parte
de la actividad ocupacional que les ayuda
a mantenerse activos, dentro de la progra-
mación terapéutica que se realiza en el cen-
tro.

Estos últimos días se han dedicado a la
preparación de las mesas de cultivo, con

La Senda elabora
un libro interactivo

e inclusivo
La Biblioteca León Gil de Cabanillas

acogió el martes 30 de abril la presenta-
ción de La curiosidad de Paula, un libro
interactivo e inclusivo elaborado por el
Colegio La Senda, con la implicación de
todo su alumnado. Al acto de presenta-
ción acudieron varios representantes de
todos los cursos del colegio y docentes
del centro, y estuvo presidido por su di-
rectora, Tamara Biosca. Por parte del
Ayuntamiento asisitieron el primer te-
niente de alcalde, Luis Blanco; la conce-
jala de Cultura, Rosa María García; y el
concejal de Educación, Javier Blanco.

El libro forma parte de un proyecto
llamado «Letras de cambio: siguiendo un
futuro igualitario», y tiene precisamente
en la Igualdad entre hombres y mujeres
su eje central. Según explicó Biosca, los
objetivos que han buscado con la activi-
dad son hacer una reflexión sobre el
papel de las mujeres en la historia, com-
batir los estereotipos de género, poten-
ciar el desarrollo integral de alumnos y
alumnas y, al tiempo, trabajar en aspec-
tos como las competencias digitales y la
integración de todo el alumnado.

El libro puede consultarse online, y
en sus «páginas digitales», además de
fotos, dibujos y texto, hay enlaces que lo
convierten en audiolibro, con los textos
narrados por niños y niñas, y también
otros que abren documentos externos
con la vida de cinco mujeres.

El cuento es la historia de una niña,
supuesta alumna del centro, que quiere
decidir qué ser de mayor, y para ello va
preguntando a profesores y profesoras.
Hablando con docentes y personal del
colegio le van presentando ejemplos de
mujeres que fueron grandes profesiona-
les en distintos ámbitos: la atleta Ruth
Beitia, la escritora Ana María Matute, la
cantante de ópera Montserrat Caballé,
la científica Margarita Salas, la matemáti-
ca María de Fe, la empresaria María Ven-
jumea, y la chef Carme Ruscadella.

Además del carácter interactivo del
libro destaca su condición inclusiva, con
la narración en audio pensada para las
personas ciegas, y además con un ejem-
plar con texto en Braille. Otra de las cua-
lidades del volumen es que cada curso
del colegio se ha encargado de desarro-
llar un trabajo diferente. Los niños y ni-
ñas de Infantil, con sus punzones, han
hecho la edición en braille; los de 1º de
Primaria han sido figurantes de las foto-
grafías que ilustran el volumen; los de 2º
han hecho las fotografías; los de 3º han
sido los lectores que han grabado los
audios narrados; los de 4º han sido los
guionistas; los de 5º se han encargado
de la redacción, y los de 6º han hecho
trabajo de “community manager” y de
marketing de lanzamiento del volumen.

Nueva temporada en el huerto
del Centro de Mayores

sustratos y abonos, y han plantado zana-
horias, berenjenas, tomates, pimientos, pe-
pinos y también algunas plantas aromáti-
cas.

El Ayuntamiento de Cabanillas ha am-
pliado para esta temporada las mesas de
cultivo que ya adquirió el año anterior, por
lo que este año los mayores del centro
cuentan con hasta seis de estos maceteros
elevados. La idea de que estén en altura es
para reducir las limitaciones motoras que
puedan tener individualmente si se cultiva-
ra a ras de suelo, y de esta forma todas las
personas mayores del SED pueden realizar
la actividad.



Más de 100 chavales en
la jornada cabanillera
de la ‘I Olimpiada
Guadavisión’

Un centenar de chicos y chicas, estu-
diantes de los institutos públicos de
Cabanillas (IES Ana María Matute) y
Marchamalo (IES Alejo Vera) participa-
ron el pasado viernes 5 de abril en la
jornada de la OIimpiada Intercentros
«Guadavisión» que se desarrolló en las
instalaciones municipales cabanilleras: el
Complejo Ramiro Almendros, el Polide-
portivo San Blas y el Frontón Municipal.

Cabanillas era sede de la tercera jor-
nada de esta Olimpiada Deportivo-Cul-
tural, un proyecto de la Delegación Pro-
vincial de Educación, Cultura y Depor-
tes que se desarrolló en distintas locali-
dades de Guadalajara entre el 3 y el 17
de abril de 2024 en su primera fase, y
los días 7 y 8 de mayo en su fase final en
Guadalajara capital. La cita de Cabani-
llas enfrentó a estudiantes del «Matute»
y del «Alejo» en competiciones de vo-
leibol, atletismo (carreras de relevos y
lanzamiento de peso), datchball, rugby-
tag, bádminton y en una prueba cultu-
ral, a lo largo de toda la mañana, de 09:30
h. a 13:30 h.

Además, coincidiendo con la celebra-
ción de Guadavisión en Cabanillas, la
Junta de Comunidades organizó también
en la localidad una rueda de prensa de
presentación de las actividades que se
van a celebrar en la provincia de Gua-
dalajara a lo largo de este año, en el
marco de la elección en 2024 de Casti-
lla-La Mancha como Región Europea del
Deporte. A la misma asistieron el direc-
tor general de Deportes de la Junta,
Carlos Yuste, y el delegado provincial del
Gobierno Regional, José Luis Escudero;
y por parte de la Diputación, su presi-
dente, José Luis Vega; además del primer
teniente de alcalde de Cabanillas, Luis
Blanco.

En esta presentación se comunicó
que la provincia de Guadalajara conta-
rá con 300 actividades del programa de
la Región Europea del Deporte, de la
que una llegará a Cabanillas: el próximo
20 de septiembre, con un Circuito de
Deporte Sénior.

Cabanillas se une a ‘Actívate’,
una curiosa «liga de pasos»

El Ayuntamiento de Cabanillas del Cam-
po se ha inscrito a una iniciativa de fomen-
to de la salud a través del senderismo lla-
mada Liga Actívate. Se trata de una «Liga
de Pasos» destinada a municipios y veci-
nos con la que se pretende animar a hacer
ejercicio físico caminando, y que propor-
ciona descuentos en empresas en función
de los pasos dados. La iniciativa parte de la
Diputación de Guadalajara, está reconoci-
da por la Federación Española de Munici-
pios y Provincias como proyecto innova-
dor.

Para poder participar sólo hay que des-
cargar la aplicación para smartphones de
esta liga, y utilizarla cada vez que salimos a
caminar, de manera que se va archivando
la progresión del ejercicio, y estos pasos
acumulados otorgan puntos que luego su-
pondrán descuentos en distintas empresas
adheridas a la app. La aplicación ya está
disponible para su descarga, desde el 1 de
mayo.

Con la aplicación se monitoriza la acti-
vidad individual y la que consiguen todos
los vecinos y vecinas de cada municipio; se
proponen retos diarios, semanales y men-
suales, se establecen clasificaciones por
pueblos (o grupos de amigos que deseen
hacerse un grupo).

La iniciativa se enmarca en las acciones
de fomento de la salud pública que el Ayun-
tamiento está impulsando a raíz de su par-
ticipación en la Red Española de Ciudades
Saludables, ya que está totalmente compro-
bado que la actividad física reduce el ries-
go de enfermedades, y que caminar al me-

nos dos horas y media a la semana a inten-
sidad moderada, junto a trabajo de fuerza
un par de días por semana, mejora nota-
blemente la calidad de vida. Al tiempo, se
fomenta un menor uso del transporte pri-
vado en favor de andar.

Marcha senderista
Relacionado con lo anterior, cabe rese-

ñar que la Concejalía de Deportes del Ayun-
tamiento ha organizado precisamente una
salida grupal para hacer una marcha sen-
derista por la ruta «Camino de la Dehesa»,
uno de los senderos señalizados que hay
por el término municipal. Se trata de un
recorrido de 8 kilómetros, de dificultad
media, que se cubre en unas dos horas de
caminata, aproximadamente. La cita es el
12 de mayo desde las 9 de la mañana, con
salida en la Plaza de los Rosales.

Se trata de un recorrido agradable que
se puede hacer en familia y cuyos caminos
se adentran en una zona interesante del
término municipal. Desde el núcleo urba-
no se sigue el Camino de la Dehesa pasan-
do por la fuente del mismo nombre, situa-
da bajo uno de los puentes por los que
transita la R2. La cota máxima de la ruta
son 774 metros de altitud, y desde allí hay
unas estupendas vistas panorámicas del
entorno y la Campiña guadalajareña.

La organización facilitará agua y una pie-
za de fruta a todos los participantes. Al tiem-
po, anima a las personas que se inscriban a
estrenar la nueva aplicación de la “Liga
Actívate”, y así contabilizar los primeros
pasos en la nueva aplicación.



El Sporting presentó a sus Escuelas 2023-2024
El Sporting Cabanillas celebró el pasado 20 de abril su «Día de las Escuelas», con el que presentó a todos los

equipos de base con los que cuenta este año el club cabanillero. Hay que reseñar que en esta temporada que está
finalizando el club ha aglutinado a un total de 25 equipos, de los que cinco son los de categorías federadas absolutas
y juveniles (el primer equipo masculino de Primera Preferente Regional, el Promesas masculino, de Segunda Auto-
nómica; el primer equipo femenino, de Preferente Autonómica, y dos equipos juveniles masculinos). Otros 20 equi-
pos son los de categorías de formación. En concreto, hay dos equipos de iniciación, dos prebenjamines, cuatro
benjamines, cuatro equipos alevines masculinos y uno femenino, dos infantiles masculinos y uno femenino, y cuatro
equipos de categoría cadete. En total son más de 500 personas practicando fútbol bajo el escudo de Cabanillas en
este año deportivo, de los que 340 son chicos y chicas de categorías de base.

VINILOS TRANSLÚCIDOS PARA LA PISTA DE PÁDEL.- Se han instalado
unos nuevos vinilos translúcidos en las paredes de la pista de pádel munici-
pal acristalada del Complejo Deportivo Ramiro Almendros de la localidad.
Estos vinilos cubren todas las zonas de cristal de la pista y están colocados
en tres franjas, a distintas alturas. En el centro de la pared principal aparece
el logotipo institucional del Ayuntamiento. Se trata de una medida, por un
lado, de carácter estético, pero fundamentalmente con un fin ecológico: mi-
nimizar los casos de accidentes de aves que chocaban contra los cristales.

El Tribal Balonmano
asciende a

Segunda Nacional
El primer equipo sénior del Club

Balonmano Tribal Cabanillas ha culmi-
nado su ascenso de categoría, al finali-
zar segundo la liga ordinaria, lo que le
permitirá la próxima temporada mili-
tar en Segunda División Nacional. El
ascenso se certificó el pasado 4 de
mayo, con un triunfo frente a Caserío
Ciudad Real.




